



Presentación

Juan Carlos Fernández Calderón
Presidente del Foro Zafrense

A principios de febrero de 2005, hace ya ocho años, poníamos en marcha el proyecto asociativo del Foro Zafrense. Desde entonces hemos recorrido un camino nada fácil, aunque en los primeros compases nos vimos muy favorecidos por la situación económica del momento, que permitió que el patrocinio sobre el que principalmente nos sostenemos fluyese con cierta holgura. Poco tardaron en cambiar las circunstancias, y llevamos años lastrados por la crisis. A pesar de ello, aún hay empresas que, sin duda con esfuerzo, nos apoyan. En estas circunstancias es nuestro deber, antes que cualesquiera otras consideraciones, dejar aquí constancia de nuestra gratitud a quienes han sabido entender que contribuimos a un debate social sereno, plural y necesario.

Con su ayuda y con el compromiso de nuestros socios, hemos conseguido brindar a la sociedad civil de Zafra y de su comarca la conferencia número diecisiete, que nos ofrecerá un personaje de una dilatada trayectoria diplomática, a la que

une sus trabajos periodísticos y sus libros. Don Inocencio Arias ha aceptado muy gustosamente acercarse a Zafra y compartir con nosotros una velada que auguramos de gran interés.

Abordamos hoy un tema de envidia y, además, de actualidad. La Europa que tanto anhelamos, aquella a la que se aproximaba sin que se le abriera la puerta el régimen del general Franco, a la que pudimos entrar por fin como miembros de pleno derecho con la Monarquía Parlamentaria de Don Juan Carlos, ha supuesto para España un cambio radical. Pronto se cumplirán treinta años de la firma del tratado de adhesión, y nuestra nación ha experimentado unos cambios quizá imposibles sin la ayuda de la entonces Comunidad, hoy Unión.

Sin embargo, ahora, cuando la crisis galopante (aunque parece próxima a refrenar su estampida) nos agobia, parece estar generándose algún euroescepticismo puesto que las exigencias de los organismos comunitarios, tan discutidas

aunque tan necesarias, no son precisamente generadoras de simpatía. Nos encontramos, pues, ante una cuestión apasionante, sobre la que hay que debatir y escuchar con prudencia.

No planteaba nuestro conferenciante alguna variante sobre el tema de la conferencia, que acogimos con entusiasmo, puesto que así aprovecharemos mejor su experiencia. Planteaba don Inocencio Arias hablar también de Estados Unidos, y de cómo los vemos y cómo nos ven ellos a nosotros, si es que nos ven, oportuna coda esta que parece indicarnos que pudiera haber algo de opacidad en las miradas, cuestión que debería preocuparnos dada la necesidad de que eso que se da en llamar "Marca España" sea trasunto de nuestra capacidad y nuestra pujanza como nación y que así se perciba en el panorama internacional. Nos parece muy acertado este enfoque, que enriquecerá la conferencia.

En el boletín de hoy recogemos un ramillete de colaboraciones de cuya lectura esperamos disfruten. Nos han enviado sus colaboraciones el alcalde de Rambouillet (ciudad hermanada con Zafra) y senador Gérard Larcher. También el embajador de España en Alemania, Pablo García-Berdoy. Y, además, otros autores locales como Joaquín Castillo, José María Lama y Pablo Ortiz, a quienes agradecemos sus aportaciones para estos boletines editados para que el contraste de opiniones. Nuestro secretario, Manuel García, nos ofrece su habitual extracto de las dos últimas conferencias y este humilde presidente aporta también, como de costumbre, su texto.

Esperamos que tanto la conferencia como el boletín de opinión que tienen en sus manos resulten ser de su agrado.

